

El Proletario



ORGANO DE DIFUSION DE LA LIGA MARXISTA REVOLUCIONARIA

5

Tercera Epoca

POR LA REORGANIZACION DE LA CUARTA INTERNACIONAL

junio 15 de 1980

C\$ 2.00

A SEGUIR
EL EJEMPLO

DE **PLYWOOD!**



A LUCHAR POR:

• Salario
minimo de
C\$55 diarios.

• REAJUSTES
SALARIALES
CONFORME EL
COSTO DE LA
VIDA.

Que el GRN
devuelva la
maquinaria del
diario
EL PUEBLO

A CELEBRAR
UN AÑO
DE REVOLUCION
SIN CARTER
NI PATRONES

ENTREVISTA A MELVIN WALLACE

pág. 4

FETSALUD: SE FORMA COMITÉ UNITARIO

pág. 6

PLYWOOD: LUCHA CONTRA LA AUSTERIDAD

pág. 3

editorial

LUCHAR POR UN SALARIO MÍNIMO DE C\$1325

A Las heroicas luchas de los trabajadores nicaraguenses contra la miseria, la desocupación y los bajos salarios, como fueron las huelgas en el Ingenio San Antonio, Fabritex y las huelgas de solidaridad alrededor de ésta, en los meses de Febrero y Marzo del presente año, si bien no consiguieron sus objetivos de aumento salarial, mostraron la capacidad de lucha y espíritu de sacrificio que nuestra clase trabajadora desplegó contra los capitalistas, las dirigencia sindicales que las frenaban y contra la virulenta y sucia campaña del GRN acusandolos de "contrarrevolucionarios".

El GRN logró aplacar en aquella ocasión la ola huelguística, encarcelando y amedrentando a los dirigentes sindicales que promovían esas luchas. Pero esa situación que ya se prolongaba por varios meses no podía durar eternamente. El nivel de vida de las masas trabajadoras del campo y la ciudad lejos de elevarse, en comparación al régimen anterior, se deteriora cada vez más. Los trabajadores entienden perfectamente que hay que "levantar la producción" para que el proceso revolucionario no se asfixie, pero lo que no entienden y provoca la ira de estos es que se pretenda levantar una economía capitalista en ruinas a costa del sudor y la sobreexplotación de las familias obreras.

En ese sentido, recientemente la Junta de Gobierno de Reconstrucción Nacional (JGRN) emitió un decreto-ley que fue ratificado por el Consejo de Estado, en el cual se aumentaba en C\$125 córdobas el salario a los trabajadores que ganan menos de C\$1325, como una respuesta preventiva al enorme descontento que las masas trabajadoras han mostrado en estos últimos meses debido a la política de austeridad del GRN, plasmada en el Plan 80.

La vanguardia en la lucha contra los bajos salarios y la sobreexplotación la llevaron, en estos últimos días, los compañeros de Plywood. Ellos marcan la pauta en el reanimamiento de nuestra clase después de los duros golpes asestados por GRN en los meses de Febrero y Marzo. Si, decimos reanimamiento porque en las últimas semanas, a pesar del control de las burocracias sindicales, se ha incrementado la agitación y el descontento en las fábricas y centros de trabajo. Las últimas huelgas de Plywood, Milca, la lucha a punto de estallar en la Cementera Canal, son pequeños síntomas que confirman lo anterior.

Las luchas que se avecinan son muy importantes, del triunfo de la primera depende que el resto de nuestra clase obrera se ponga en pie de lucha contra la austeridad capitalista. Las últimas luchas obreras han estallado desligadas unas de otras. Se impone, pues, para garantizar el triunfo de las mismas, centralizar estas luchas bajo una misma bandera: Abajo los salarios de hambre! Nuestra organización llama a los trabajadores a seguir el ejemplo de los compañeros de Plywood que, en la lucha por un reajuste de salarios, combinaron varios métodos de lucha como la toma de fábrica sin parar la producción, corriendo a los administradores, hasta seguir laborando pero parando las ventas de los productos.

Los trotskistas apoyamos las reivindicaciones de los trabajadores y llamamos a toda nuestra clase a luchar por un salario de C\$ 55 diarios, que es lo mínimo que se necesita actualmente para poder subsistir. Todos los métodos de lucha son válidos para evitar que nuestra clase de debilite aún más. Llamamos a los trabajadores organizados en la CST, CGT(i), CAUS, CTN y ATC a exigir a sus dirigentes la lucha por los C\$ 55 diarios. A realizar un congreso democrático de todas las centrales obreras y campesinas (CNI, CTN, ATC) para decidir sobre dicho problema.

Mientras tanto, a seguir el ejemplo y los métodos de lucha de los compañeros de Plywood!!!

El Proletario 

NACIONALPLYWOOD: LUCHA CONTRA LA AUSTERIDAD Y LA REPRESION.

Los trabajadores de Plywood, que suman alrededor de 600 emprendieron hace pocos días, una lucha por obtener dos reivindicaciones centrales: revalorización de la fuerza de trabajo y por un salario mínimo conforme se paga en las otras empresas de la zona industrial de Tipitapa. Osea, por un salario de 40. (cuarenta córdobas) diario. Los trabajadores, al momento de emprender la lucha, ganaban un salario mínimo de \$29. córdobas. Al negarse la administración a reconsiderar la petición de los trabajadores, los obreros se fueron a la lucha.

HUELGA Y TOMA DE FABRICA.

La huelga, como la forma de presión más fuerte que podían ejercer los trabajadores en ese momento, duró dos días. Los delegados administrativos de la CORFOP (Corporación Forestal del Pueblo) comenzaron a presionar a los trabajadores, argumentando que aunque las reivindicaciones fueran justas, el paro de la producción era negativo.

Los obreros utilizando una táctica flexible, combinaron la huelga con la toma de fábrica sin parar la producción, pero introduciendo una táctica nueva en la lucha sindical: Pararon la venta de los productos, es decir, controlaron los bienes que producían con su trabajo diario.

UNA PEQUEÑA CONQUISTA.

La administración bajo la presión de los trabajadores aumentó el salario mínimo de \$ 29 a C\$ 34. córdobas diario. Aún así, utilizó el argumento de que los métodos de luchas (huelga con ocupaciones de fábrica, paralización a la venta de los productos etc.) había sido incorrecto. No obstante no pagaron los salarios caídos.

CONTRA LA REPRESION Y LAS CALUMNIAS.

En el curso de la lucha, el dirigente sindical Mario López fué detenido por miembros de la Policía Sandinista, agudizándose el conflicto obrero - CORFOP, yéndose los obreros a la huelga exigiendo la libertad de su dirigente detenido, la cuál fué obtenida. Esta robusta acción de los obreros de PLYWOOD es un magnífico ejemplo para todos los obreros nicaragüense. La defensa decidida y firme de los dirigentes sindicales, cuando se está en huelga, es tarea primordial del movimiento obrero para evitar la desmoralización en sus filas y para profundizar la revolución en su beneficio.

Al estallar la huelga, la CST impulsó una campaña de calumnias contra algunos directivos del sindicato, con el objetivo de dividir a los trabajadores. Utilizaron como pretexto la cuestión de la revalorización de los salarios, diciendo que existían miembros de la junta directiva que se querían recetar jugosos aumentos salariales --

en detrimento de los otros compañeros, cuestión absolutamente falsa por que la reivindicación central era el salario mínimo, aunque se le daba importancia a la otra. Sólo la táctica correcta de los obreros más avanzados de PLYWOOD, quienes dejaron de lado la reivindicación de revalorización, centrandose en salario mínimo impidieron que la maniobras anti-obrera triunfara.

Los trabajadores deben cuidar su unidad como la niña de los ojos, pues en ella radica su fortaleza. Los elementos que tratan de romperla, no solo hacen el juego a los patronos, sino que, también deben ser expulsados de las filas de los sindicatos.

POR LA UNIDAD SINDICAL.

Los obreros de PLYWOOD no sólo estuvieron a la vanguardia en la lucha contra la austeridad capitalista, sino que, a nivel organizativo, están impulsando una Federación de Sindicatos Independientes en la zona industrial de Tipitapa, compuesto por PLYWOOD, METASA, Químicas Borden, Transporte Unidos, etc.

Esta Federación se impulsa sin preocuparse por la afiliación de cada sindicato, lo único que se promueve es la unidad democrática de los trabajadores en torno a un programa de lucha, que consideramos conveniente reproducir:

- Por un salario mínimo para toda la zona no menor de \$ 40.
- Por una nivelación de conquistas para los trabajadores de todas las empresas. Por ejemplo, si en METASA hay transporte gratis, así debe haber también en todas las empresas de esa zona industrial.
- Por una escuela de capacitación obrera
- Por la democracia y disciplina sindical.

Hay que mencionar que algunos compañeros METASA, junto a la compañera del Frente Obrero, Ivania Núñez, fueron detenidas por estar impulsando esa Federación.

LIBERTAD A LOS DETENIDOS Y POR UN SALARIO MINIMO DE \$ 55 DIARIOS.

Al momento de salir EL PROLETARIO No 5 todavía se encontraba guardando injusta prisión, la Cra. Ivania Núñez. Los trabajadores de PLYWOOD deben darse a la tarea de frenar la represión del GRN contra el movimiento obrero, pidiendo la libertad de la Cra. Ivania Núñez y de cualquier otro compañero sindicalista preso.

Así mismo, debe emprenderse la lucha por un reajuste salarial de acuerdo al costo de la vida en nuestro país; alza que no menor del 200%, es decir, que lo que se compraba hace dos años con un córdoba hoy se tiene que comprar con tres córdobas (pasa a la pág.9).

ENTREVISTA CON MELVIN WALLACE

El compañero Melvin Wallace se destacó en los últimos años no solo por defender en los tribunales burgueses a los obreros en huelga y a connotados dirigentes sandinistas cuando eran juzgados por la corte militar somocista en 1976, sino también por su anti-somocismo y sus declaraciones en favor del socialismo. Desde la redacción de El Pueblo, desarrolló una labor periódica en favor de las organizaciones obreras, campesinas y populares. Fue una de las primeras personas arrestadas después del triunfo revolucionario del 19 de Julio de 1979, por su actividad contra el GRN como gobierno de colaboración de clases, y por levantar las consignas de independencia del proletariado. Simultáneamente con la campaña de calumnias y represión contra el FO, el diario fue clausurado y confiscado por el GRN, encarcelando a los directivos y a miembros militantes del MAP, como Isidro Tellez, Ricardo Guevara, etc. Hace poco días se produjo sorpresivamente la liberación de estos compañeros. El Proletario aprovecha la oportunidad para entrevistar al Com. Melvin Wallace.

E.P. Compañero Melvin que podría decirnos, ahora de salir de la prisión, sobre el cierre arbitrario del diario El Pueblo por parte del GRN? MV: Definitivamente el cierre de nuestro periódico fue una necesidad política del FSLN ante la incapacidad de dar una respuesta política, precisamente a los planteamientos, sugerencias, críticas que nosotros hacíamos. Tuvieron que recurrir a las fuerzas para cerrarnos. Se nos acusó de muchas cosas (...) unos decían que éramos "ultraizquierdistas", otros decían que nos cerraban por una acusación burda y estúpida de que nos habíamos robado las máquinas (...). En fin, cada comandante fue dando su propia versión.

Yo creo que en el fondo se nos cerraba por que bien, que mal nuestro pequeño periódico representaba una línea crítica a la revolución, pero de izquierda. Y por donde se puede escapar las masas del control burocrático es precisamente por la izquierda, por que por un lado derecho lo que puede producir, es así produciendo, es una apatía. (...) Tal vez la opinión más interesante sería la acusación de "ultraizquierdista" que se nos hizo.

Los que leyeron El Pueblo no creo que encuentren posiciones "ultraizquierdistas". Lo que pasa es que todo lo que no está con ellos hay que acusarlo de una cosa, y así como se ha puesto en boga el término "reaccionario" en esa época también se puso en boga el término "ultraizquierdista". Nuestra línea fue de unidad de la clase obrera, de independencia de clase, de avance, y profundización de la revolución, de pasar a tomar medidas que se podían y debían tomar. Si eso es "ultraizquierdismo", yo creo que era correcto ser "ultraizquierdistas".

E.P. Que podría decirnos sobre el Juicio que se llevó a cabo contra Uds. como periodistas de El Pueblo, y contra los compañeros del Frente Obrero(FO)? MV: Bueno, además de la caracterización de político, fue un juicio en el que se recurrieron a procedimientos tales como buscar jueces, patronalistas, un juicio que desde el punto de vista de sus mismas leyes, estaba amañado. Donde se recurrió a la prisión, al escrutinio, a pasar por encima del mismo derecho que ellos mismos han establecido. Un juicio en el que, cualquier jurista de cualquier parte del mundo lo lee y lo menos que puede producirles es asco, desde el punto de vista jurídico.

E.P. Como fueron tratados en estos 4 meses de prisión. También quiero que nos señale un rumor que circuló fuertemente en el sentido de que tanto Uds como los compañeros de la CAUS fueron encarcelados conjuntamente con los esbirros somocistas??

MV. Respecto a nosotros te puedo decir que no es cierto, que nos dieron un trato muy especial y cuando hablo de esto me refiero precisamente a que hubo una diferenciación entre los reos somocistas, reos no revolucionarios, incluso los reos combatientes del FSLN que se encontraban allí por razones disciplinares. Nos pusieron en un cuarto aparte, nos permitían visitas, libros, radios, etc. Respecto a los reos de la CAUS si te puedo decir que en un inicio fueron metidos en celda comunes con los somocistas. Nosotros, inclusive, a pesar de que no teníamos contacto directo con ellos vimos eso y protestamos ante las autoridades del penal. Posteriormente parece que se solucionó el problema aunque

(pasa a la página 5)

no sé si cuando fueron trasladados, los compañeros de la CAUS. al penal de la Zona Franca, los mantuvieron en celdas independientes o fueron confundidos nuevamente con los somocistas.

E.P. Que piensan hacer respecto al futuro del diario El Pueblo?

MV. Las condiciones materiales son bastantes difíciles, pensar a estas alturas en sacar nuevamente el diario es bastante difícil. Algunos compañeros que trabajaban en el diario están viendo la posibilidad de convertirlo en semanario, para seguir con la misma línea de defensa de los intereses de los obreros (...) para coadyuvar a la profundización de la revolución en etapas generales (...) a la unidad de la izquierda (...) a la lucha por la defensa de los derechos democráticos del pueblo, etc.

E.P. El cierre arbitrario del diario El Pueblo constituyó, a nuestro juicio, una grave agresión a la libertad de prensa conquistada a balazos en la lucha contra la dictadura somocista. Cual es su posición al respecto?

MV. Yo creo que la libertad de prensa es un concepto más abstracto. Existe libertad de prensa para los grupos que dominan el país. Por que libertad de prensa no es sólo una ley que permita que todo el mundo saque su periódico, sino también que existan las condiciones materiales para poder sacarlo. Eso significa recursos de papel, maquinarias, etc. Y realmente en Nicaragua no existe la posibilidad de que el pueblo tenga esa libertad, que los sindicatos tengan sus propios periódicos, etc. Claro que algunos sindicatos que cuentan con recursos podrán hacerlo, lo están haciendo, pero el grueso de la gente que no está inserta dentro del aparato de estado le resulta bastante difícil sacar su propio periódico.

En la cuestión legal la ley es bien dubitativa (dudosa). No sólo la ley, por que esta dá un margen, pero es puesta a un lado cuando no se necesita, la prueba de ello es nuestro proceso.

Hubo necesidad de cerrarnos y no importó las leyes que hubieran, los procedimientos que hubieron que inventar, las mentiras (...) entonces fuimos cerrados. En ese sentido podríamos decir que existe libertad para los grandes medios de comunicación, que expresan los intereses de la burguesía (...) pero no existe libertad para los medios que puedan expresar las posiciones de las corrientes de izquierda de este país.

E.P. El Comité Paritario por la Reorganización (reconstrucción) de la IV Internacional, del cual la LMR forma parte, levantó una campaña internacional por la libertad de los periodistas del Pueblo y los compañeros del FO. La salida de Uds fue algo repentino que nadie esperaba a que cree Ud. compañero que se debe vuestra liberación?

V. Sobre todo quiero agradecer la solidaridad de las organizaciones de izquierda y de estos grupos de obreros, de periódico progresistas de diferentes países del mundo y a los pocos que en forma irregular subsisten en Nicaragua.

Quiero aprovechar la oportunidad de esta entrevista para agradecer a diferentes organizaciones, entre ellas la que vos mencionas, El Comité Paritario por la Reorganización (reconstrucción) de la IV Internacional, (...) agradecer a los periodicos y fuerzas progresistas de Europa y Latinoamérica que levantaron y mantuvieron constantemente esa presión, yo creo que ello coadyuvó de manera decisiva para nuestra libertad (...).

Sobre todo quiero agradecer la solidaridad de las organizaciones de izquierda. La solidaridad activa y combativa, ha mostrado en distintas partes del mundo y en diversos momentos históricos, que contribuyen en forma definitiva y obliga, en muchos casos, a rectificar y a tomar medidas que corrijan esos errores (...). Nuestra salida fue una decisión política, el FSLN en estos momentos está ante una crisis política que se está propiciando en el país; ante una toma de fuerza de la derecha era necesario demostrar ante la izquierda del mundo y particularmente a los obreros de nuestro país que ellos (los sandinistas=NCLR) no conciben el "pluralismo" permitiéndole a la derecha poder decir lo que quiera sino que dejándonos en libertad.

Yo creo también que hubieron contradicciones ahí y por que no decirlo también podríamos decir de una voluntad de parte de unos sectores del FSLN para darle una solución a problema individuales de salidas de nosotros (...).

INTERNACIONAL

TRES PERDIDAS IRREPARABLES!

Nos enteramos, hace poco, que en menos de un mes, las dictaduras chilenas, salvadoreñas y las bandas fascistas españolas, han asesinado salvajemente a tres compañeros militantes del Comité Paritario por la Reorganización (reconstrucción) de la Cuarta Internacional. La LMR se une, a la par de todas nuestras secciones hermanas en el mundo, al dolor proletario que provocan tales asesinatos. Los compañeros en mención son: Oscar Záizar (Rubén): Miembro del Comité Central de la Liga Comunista de Chile. Fue atrocemente asesinado por los esbirros de la DINA (oficina de seguridad) - El 28 de abril de Abril de este año.

Francisco Choto, militante del PST (Partido Socialista de los Trabajadores) de EL Salvador, miembro del sindicato de mecánicos del Taller Santi. Este compañero, capturado el 1 de

Abril, fue encontrado muerto el 6 de Mayo con un rótulo del Escuadrón de la Muerte.

Arturo Rubio, simpatizante del PST de España, murió después de la brutal represión de la policía española a la manifestación del 10. de Mayo, en Madrid. Estos tres compañeros caídos en lucha por el fortalecimiento del Partido mundial de la revolución socialista. Nuestro mejor homenaje será redoblar los esfuerzos e intensificar el espíritu de sacrificio por construir la sección nicaragüense de la IV Internacional.

" Compañeros! Oscar, Francisco y Arturo hasta la reconstrucción de la IV Internacional y el Socialismo... siempre.

NOTA SINDICAL

LIBERTAD INMEDIATA PARA IVANIA NUÑEZ!

El Domingo 2 de Junio en horas del medio día, después de una reunión del sindicato de los trabajadores de METASA, fueron capturados por miembros de la Seguridad del Estado los dirigentes del sindicato, compañeros Jesús Díaz y Emilio Solís, lo mismo que la conocida activista del Frente Obrero (FO), Ivania Núñez.

Las capturas, supuestamente, se originaron por que se está formando una federación de sindicatos de las fábricas Plywood, Químicas Borden, Transporte Unidos METASA, con relativa independencia de la CST. Los compañeros sindicalistas de METASA, fueron liberado dos días después, permaneciendo, sin embargo, prisionera la compañera Ivania.

Estas capturas, obviamente, son una agresión a las libertades democráticas de los trabajadores, para organizarse de la mejor forma que les parezca y defender así sus intereses.

La LMR exige al GRN la libertad inmediata de la compañera Ivania Núñez.

Enrique M.

SINDICAL.

FETSALUD: SE FORMA COMITE UNITARIO

Como una repuesta organizada a los multiples problemas que viven los trabajadores de la salud, se organizó el día 11 de junio el Comité pro Unidad y resolución de los problemas de la salud. En dicha reunión, celebrada en la biblioteca del Hospital Bertha Calderon, participaron delegados de varios hospitales conocidos todos por su trayectoria combativa desde los tiempos de la dictadura. Estuvieron presentes compañeras del Ocón, compañeros del Aldo Chavarria, de la Policlínica Oriental, del Siquiátrico, y de otros hospitales. Fue muy entusiastamente oír como las distintas delegaciones, expresaban y discutían democráticamente sus problemas, sin tapujos.

Este Comité pretende constituirse en foro abierto de discusión y lucha para resolver los problemas del movimiento sindical hospitalario. En esa rápida y fraternal reunión se firmó el acta constitutiva, se formaron diferentes comisiones y se acordó planificar las actividades tendientes a editar un boletín informativo que circule ampliamente entre los trabajadores hospitalarios. No podemos insistir mucho en la evidente importancia de este uso organizativo de los compañeros hospitalarios. Sabemos que serán calumniados, tildados de "contrarrevolucionarios" y recibirán presiones de todos lados. Pero la lucha es ejemplo, para todos los trabajadores nicaraguenses, se trata de formar una corriente sindical de independencia de clase y por la solución de todos los problemas del gremio.

(continúa en la página. 9)

Centro Hospitalario Aldo Chavarría: ALTO AL DIVISIONISMO

El día 12 de Junio a las 3.30 p.m. una asamblea de los trabajadores del centro hospitalario Aldo Chavarría, cuyo sindicato, como muchos otros del gremio de la salud, tiene una gran tradición de lucha y combatividad desde los oscuros tiempos del Somocismo.

Dicha asamblea que aglutinó alrededor de 100 trabajadores del turno de la tarde fue una más de las tantas que se han realizado en las últimas semanas. El único punto en la orden del día fue el cambio de la directiva.

La asamblea se desarrolló en un ambiente extremadamente tenso y con la división de los trabajadores y la junta directiva en dos grupos que luchan entre sí. El primer grupo, dirigido por la compañera Bola, sin explicar detalladamente "por qué" peleaba por el cambio inmediato de la directiva argumentando que el sindicato estaba afiliado a la CTN. El otro grupo compuesto por varios miembros de la junta directiva y de los trabajadores de base argumentó por boca del secretario de organización, compañero Luis Araica que "el sindicato no estaba afiliado a la CTN" y que todo era maniobra que llevaba como objetivo dividir las filas obreras. Un desconocido funcionario del Ministerio del Trabajo (nadie sabe quien lo invitó) agravó la situación interviniendo en la asamblea en el sentido de que "el sindicato estaba afiliado a la CTN". Los ánimos se caldearon después de dichas intervenciones, pues la mayoría de los trabajadores organizados en FETSALUD desean permanecer independientes del GRN y de cualquier central sindical, según las decisiones tomadas en la segunda asamblea del TETEL.

Después de tantas intervenciones acaloradas quedaron solamente 50 compañeros en la asamblea. La otra parte se había marchado después de ver, una vez más, como en las pasadas asambleas, que nunca se llegaba a nada y que el pleito se volvía interminable.

A este respecto los trotskistas organizados en la LMR hacemos algunas recomendaciones a los trabajadores del Aldo Chavarría:

1.- Es vital para la defensa de los intereses de los trabajadores hospitalarios - mantener la unidad del sindicato, por que de lo contrario quien sale beneficiado son las autoridades del Ministerio del Trabajo.

2.- Debe formarse una comisión investigadora de los trabajadores de base para verificar si el sindicato está o no afiliado a la CTN. No se debe permitir jamás que un funcionario del Ministerio del Trabajo intervenga en las asambleas de los trabajadores, mucho menos dejarse llevar por sus intervenciones.

3.- Para cambiar la directiva, las bases deben saber con anterioridad cuando se realizarán las elecciones y que planchas de programación, con programas de trabajo, etc.

4.- La LMR llama a la unidad de los trabajadores para luchar decididamente por un salario mínimo de \$ 55.00 diarios, para los trabajadores del campo y la ciudad.

Hospital Bertha Calderón:

HOMENAJE A COMPAÑERAS CAIDAS

En la última asamblea de los trabajadores del hospital Bertha Calderón de acuerdo al informe presentado por la Junta Directiva, se decidió realizar un pequeño y combativo acto el día 18 a las 9 a.m. para rendir homenaje a las compañeras Bertha Calderón y Argelia Lara, ambas caídas en la lucha contra la dictadura Somocista.

La compañera Bertha Calderón trabajó como enfermera en el hospital que hoy lleva su nombre. Durante la insurrección antisomocista, laboró en un hospital clandestino de las fuerzas guerrilleras, curando a los compañeros heridos por las balas de la GN. Al momento de producirse el repliegue en los barrios occidentales de Managua, la compañera se marchó a su casa, siendo detectada por un delator quien llamó a una patrulla de la GN, que la capturó y se la llevó con rumbo desconocido. La compañera apareció asesinada y su cadáver completamente destrozado en la cuesta del plomo.

Quienes conocieron a la compañera Argelia Lara recordarán perfectamente su combativa participación en la huelga hospitalaria de 1.978 y en la huelga de hambre junto a Silvia Ferrufino, Denis Jirón, etc. La compañera Lara cayó combatiendo heroicamente al morir ante un repliegue táctico de las fuerzas guerrilleras en Loma Linda.

La LMR llama a todos los trabajadores hospitalarios y sindicalistas independientes a participar en este merecido acto a las compañeras que no solo defendieron intranqueamente los intereses de los trabajadores hospitalarios, sino que cayeron combatiendo a la oprobiosa dinastía somocista.

¡¡ Compañeras Argelia Lara y Bertha Calderón: hasta el Socialismo siempre !!

REGIONAL

Por Bruno B.
y Renato R.

¡POR UN SALARIO MINIMO DE \$ 55 CORDOBAS DIARIOS!

El miércoles 4 de Junio se "cumplió" la promesa que Moises Hassan hiciera ante los miles de trabajadores reunidos el 1 de Mayo en la Plaza de la Revolución. En efecto, la Junta de Gobierno de Reconstrucción Nacional (JGRN) se reunió con el Comité Coordinador del CNI, organismo que agrupa a la CST, CGT(i) y ATC, para discutir el ansiadísimo aumento salarial por parte de los trabajadores.

De esas pláticas surgió un proyecto-ley que fue enviado y aprobado por el Consejo de Estado el día jueves 12 de Junio. Dicho decreto fijó un aumento de \$125 córdobas (!) para los trabajadores que ganan menos de \$ 1.325.

SUELDOS MISERABLES: YA NO ALCANZAN PARA SUBSISTIR!

El GRN se ha visto obligado a elevar los salarios en \$125 córdobas a la gran mayoría de los trabajadores, los más explotados, por que el descontento todavía latente y difuso de las masas amenaza con convertirse en energía revolucionaria que harán estallar luchas en los próximos meses. Esto pone en peligro la estabilidad del gobierno y la alianza de clases y las metas fijadas en el Plan 80.

Este descontento ha comenzado a encontrar salida y expresión en algunas fábricas que, como Plywood, han desafiado a la burocracia sindical de la CST, la represión y la campaña de calumnias del GRN, convocando a huelga y tomándose la fábrica con el objetivo de lograr un necesario aumento de salarios.

El irrisorio aumento de salario de \$125 córdobas que concedió el GRN, viene a ser algo así como una gota de agua en tierra caliente. Se evapora rápidamente en el mercado, ya que todos los productos suben de precio constantemente.

Una de las razones por la que sostiene que este aumento salarial de \$125 córdobas no basta, son las siguientes: en primer lugar, según computos del GRN lo que se compraba hace dos años con \$10 córdobas hoy se compra con \$26. Esto quiere decir, en relación al actual incremento de los salarios, que lo que hace dos años se compraba con \$49 córdobas hoy lo compramos con \$125, más o menos.

En segundo lugar, conforme a los estudios del Ministerio de Planificación, el salario mínimo necesario para que una familia pueda subsistir, cosa que no creemos, debe ser de \$1.125 córdobas. Pero en realidad, el salario promedio en la ciudad y el campo es de \$851 y \$644 córdobas respectivamente. Es más, en el campo la mayoría de

de los trabajadores ganan menos que lo estipulado.

Entonces, desde el punto de vista del salario promedio, que ganan alrededor de 300.000 obreros y campesinos nicaraguenses éstos con el irrisorio aumento de salario concedido por la JGRN ganaran \$976 y \$769 córdobas. El GRN, en realidad, ni siquiera puede garantizar a los trabajadores lo que ellos mismos han puesto en las estadísticas, o sea, ni para la "subsistencia".

CONSEJO DE ESTADO: AL SERVICIO DE LOS CAPITALISTAS.

Era de esperarse que el Consejo de Estado, como organismo supeditado al GRN, se opusiera al mísero aumento de \$125 córdobas en los sueldos de los trabajadores que ganan menos de \$ 1.325. Los delegados burgueses se opusieron solo en el carácter retroactivo del decreto y no en el contenido del mismo, ya que este no significa el desembolso de importantes sumas de sus ganancias que provienen del sudor de los trabajadores.

BAJO LOS GOLPES DE LA AUSTERIDAD: A SEGUIR EL EJEMPLO DE PLYWOOD.

La política de austeridad del GRN significa, para los trabajadores, aumentar las jornadas de trabajo por el mismo sueldo y por ende, la miseria y la super explotación. Mientras tanto, para los burgueses, la política de austeridad se traduce en un aumento sustancial de sus ganancias.

La recién pasada huelga de PLYWOOD y la ocupación de las instalaciones por parte de los trabajadores, con el objetivo de pedir un aumento en los sueldos de \$40, ha sido, con la pasada huelga de Fabritex, las luchas más serias e importantes por derrotar la austeridad, en el Plan 80.

Los salarios de hambre y la desocupación debilitan a nuestra clase obrera. Una clase obrera débil, golpeada por el hambre y la represión del GRN no podrá avanzar hasta la Revolución Socialista.

Por eso los trotskistas luchamos para que nuestra clase no resienta el peso de la crisis económica. Que la crisis la paguen los capitalistas, quienes la provocaron. Por eso luchamos palmo a palmo con los trabajadores.

Llamamos a todos los trabajadores, a ponerse a sus dirigentes sindicales para exigir al GRN y a los capitalistas \$ 55 diarios como salario mínimo que todo asalariado necesita para poder hacerle frente a la carestía de la vida. De lo contrario sería aceptar calladamente la miseria que los capitalistas quieren imponerle a la clase obrera.

(pág. 6)

Se Forma Comité...

La LMR saluda a los compañeros que han organizado el Comité Unitario, brindandoles todo su apoyo en la lucha que se han iniciado. Desde ya, compañeros, "El Proletario" está a vuestra disposición para difundir las luchas del gremio hospitalario.

(viene de la pag. 3)

El Salario Mínimo...

Los salarios permanecen estáticos. Por lo tanto, el salario mínimo actual para poder subsistir dignamente no puede ser menos de \$55,000 diarios.

EDUARDO B.

OPERACIONAL

PLAN MUNDIAL CONTRA LAS LIBERTADES OBRERAS Y DEMOCRATICAS.

Segun informacion aparecida con la firma de Firooz Shoushtari dentro del "Socialist Challenge", el semanario de la seccion de la Iglesia del Secretariado Unificado, un militante trotskista iraní ha sido ejecutado en Ahwaz, dentro del Khuzestan, por los "guardianes de la revolucion", el militante del HKS (Partido Socialista de los Trabajadores) - una de las organizaciones que se reclaman de la IV Internacional en Iran, Ahmad Moazen habia sido arrestado despues de un ataque de los partidarios de Jomeini contra la Universidad. El fue ejecutado el 12 de Mayo, con represalia contra un manifestacion organizada por los familiares de centenares de obreros, estudiantes y trabajadores que están detenidos en Ahwaz, "la ciudad de la Republica Islámica".

En la publicacion a continuacion los -- el Comité Paritario por la Reorganización (Reconstrucción) de la IV Internacional.

El ataque armado contra la universidad para archivar a los estudiantes -- independientemente del es -- los grupos obreros y par -- de la clase obrera y -- se inscribe dentro de una -- con todas las libertades de organización que el proletariado y -- han conquistado a través -- el Shar.

La LMR no debe servir a las necesidades del imperialismo, al momento en -- que hay una amenaza sobre la revolucion -- la abortada opresión.

militar imperialista demuestrando estar dispuesto a recurrir a todos los medios contra la revolucion Iraní.

El Comité Paritario por la Reconstrucción (Reconstrucción) de la Cuarta Internacional y todas las organizaciones obreras se batien por la defenza de la revolucion Iraní contra el imperialismo.

El no está por la defenza de la revolucion contra el imperialismo sin luchar. El no está por la defenza de la revolucion sin luchar incondicionalmente.

El no está por la defenza de la revolucion sin luchar intransigentemente por la defenza de las organizaciones y de los militantes que se reclaman de la Cuarta Internacional.

El no está por la defenza de la revolucion sin luchar intransigentemente por la defenza de las organizaciones y de los militantes que se reclaman de la Cuarta Internacional.

El Comité Paritario por la Reconstrucción (Reconstrucción) de la Cuarta Internacional denuncia el asesinato del comandante Moazen como un golpe dado a la revolucion. El se pronuncia, sin demoras, por la defenza del HKR (Partido Revolucionario de los Trabajadores), organizaciones que se reclaman del trotskismo en Iran.

El Comité Paritario hace un llamado al Secretariado Unificado de la IV Internacional para organizar inmediatamente una vasta campaña de defenza de los militantes trotskistas, apelando a todas las organizaciones obreras que se asocian a esta campaña (.....).

Nota de la redaccion: Este pequeño articulo fue tomado de Informations Ouvrieres No 951, semanario de la Organizacion Comunista Internacionalista de Francia.

Consideramos conveniente su publicacion -- que el desarrollo de la revolucion Iraní es extremadamente importante para el desarrollo de la revolucion en Medio Oriente y en el mundo entero.

A pesar de que Iran se encuentra tan lejoso, desde el punto de vista geografico, los acontecimientos politicos y militares en aquel país, como la pasada rebelion militar de los Kurdos, guardan ricas enseñanzas para el movimiento revolucionario mundial. La redaccion de El Proletario se complace con nuestros lectores y suscriptores.

publicar en los próximos números un analisis detallado de la revolucion Iraní y sus repercusiones en el mundo revolucionario.

La LMR se solidariza con el Plan del Comité Paritario, para encabezar una campaña mundial contra la agresión imperialista sobre Iran y por la defenza de las organizaciones obreras, especialmente de los trotskistas.

LA INVITACION A CARTER: ES UNA POSICION ANTIIMPERIALISTA??

El GRN ha enviado formal invitación al principal representante del imperialismo mundial, acérrimo enemigo de los pueblos del mundo, y de los propios -- trabajadores norteamericanos, Jimmy Carter, para que asista a la celebración del primer aniversario del triunfo revolucionario.

Que significado político tiene semejante invitación? Las repersusiones nacionales e internacionales ya se están sintiendo. La burguesía nicaraguense se encuentra sastifecha después de las coneciones que le hiciera el FSLN, -- con las renunciias de Robole y Chamorro. La invitación a Carter es, para la burguesía, una muestra más de que la revolución es "nacional", "democrática", -- "pluralista", etc.

A nivel internacional, muchos trabajadores, especialmente los salvadoreños, se preguntaran que estará pasando en nuestro país después de la caída de Somoza, que a un año del triunfo se invita a Carter a estar presente en los desfiles populares? La visita de Carter no es una "simple maniobra diplomática" para "separar a los amigos de -- los enemigos". No". Tiene un contenido mucho más profundo, expresa el rumbo -- que está imponiendo el FSLN a nuestra revolución. Es el rumbo de la conciliación entre las clases, a nivel nacional, y del statu quo entre los estados obreros y los países capitalistas, a nivel internacional.

No es casual que se invite conjuntamente a Carter y a Castro, a la celebración del 19 de Julio. Muchos activistas de las organizaciones de masas controladas por el FSLN, nos dicen que la invitación a Carter nos asegura los prestamos, se paraliza a los sectores -- más reaccionarios del imperialismo, en fin, que se les está engañando.

Sobre los prestamos, los trotskistas, afirmamos que éstos vendrán únicamente en la medida en que satisfagan las exigencias políticas del gendarme de la reacción mundial (reconstrucción -- del estado burgués, respeto a la propiedad capitalista, participación de burgueses en el gobierno, etc). Sobre la "paralización de los enemigos", esto resulta ridículo e infantil. Quien paraliza a quien? El FSLN engaña al -- imperialismo norteamericano, invitando a Carter, o, quienes son engañados -- son los pueblos del mundo que luchan por su liberación y autodeterminación.

Todo esto tiene una lógica de hierro. La invitación al imperialista Carter que sostuvo económicamente y militarmente a Somoza durante algunos años y que solamente lo atacó cuando éste -- no era ya el soldado seguro del capitalismo y el imperialismo en Nicaragua, -- legitimized ante los pueblos del mundo -- a quien mantiene a la sanguinaria Junta Salvadoreña. Legitimized a quien mantiene un criminal bloqueo sobre el -- obrero cubano.

Mucho se habla demagogicamente de -- respetar la memoria de los heroes y -- martires caídos en la lucha contra la dictadura somocista. La mejor forma de evitar que el sacrificio de miles de -- combatientes populares no es en vano, -- es luchando por la profundización de la revolución. Y esto solamente puede darse si exigimos al FSLN que rompan -- con los burgueses, y movilizandonos -- ahora para evitar que Carter pise suelo nicaraguense.

A REPUDIAR LA VISITA DE CARTER!
NACIONALIZACION DE TODAS LAS EMPRESAS
IMPERIALISTAS!
A CELEBRAR UN AÑO DE REVOLUCION SIN
CARTER NI BURGUESES!

Enrique M.

NACIONAL.

QUE EL GRN DEVUELVA LA MAQUINARIA DE EL PUEBLO !!!.

Por Bruno B.

Recientemente fueron liberados por un "decreto-indulto" de la JGRN, los -- periodistas y miembros del consejo de redacción del diario El Pueblo, Melvin Wallace, Carlos Cuadra, Juan Alberto Enríquez, y los dirigentes del Frente Obrero, Isidro Tellez y Ricardo Guevara. Fueron hechos prisioneros por el GRN -- en el mes de Febrero, después de una campaña gubernamental contra el Frente Obrero y El Pueblo. A pesar de que el juicio amañado que se les hizo los condenó a dos años de obras públicas, pena por la cual, legalmente, no debían guardar prisión, los compañeros permanecieron cautivos cerca de 4 meses en las -- carceles de El Chipote.

El GRN se jactó por boca de Córdoba Rivas, de la magnanimidad de la revolución. Sin embargo, el GRN no dice, no puede decir nada, de la confiscación de maquinaria rotativa que con mucho sacrificio habían conseguido los compañeros que fundaron El Pueblo.

Llamamos a los trabajadores, a los sindicatos independientes y todas las organizaciones que luche por los derechos democráticos, a iniciar el combate -- para que el GRN devuelva la maquinaria al diario El Pueblo.